



El Norte de Castilla 165 años

SALAMANCA
Lunes 28.10.19
Nº 62.214
1,50 €

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADA EN 1854 :: salamanca.elnortedecastilla.es

**TRUMP:
«HA MUERTO
COMO UN PERRO»**



El presidente de EE UU anuncia que el líder del Estado Islámico se suicidó al verse acorralado por tropas norteamericanas **P28**

**EL PELIGRO DE INCENDIO
ACECHA A UN MILLÓN DE
HECTÁREAS EN LA REGIÓN **P16****

Apenas un 15% del alumnado de la USAL deja la titulación en la que decide matricularse

Seis de cada diez estudiantes finalizan la carrera en el tiempo marcado

Universidad de Salamanca se sitúa en un 15%, lo que supone un leve crecimiento con respecto a los datos de cursos anteriores. Entre las causas destacan las carencias de la orientación y la formación previa de los alumnos, el inadecuado diseño de los planes de estudios, o su deficiente seguimiento. **P2**

Los últimos datos estadísticos que ha recopilado la Unidad de la Evaluación de la Calidad ponen de relieve que la tasa de abandono en la



Roberto Aguirre, en el centro, tras la derrota ante el Arenas. :: **MARÍA SERNA**

**UNIONISTAS CF 1
ARENAS DE GETXO 2**

UNIONISTAS TOCA FONDO Y ECHA A ROBERTO AGUIRRE

El equipo charro no puede con el Arenas y destituye al técnico asturiano **P36**

CD Guijuelo Los de Ángel Sánchez caen en casa con el filial de Osasuna y entran en descenso directo **P39**

CB Avenida El líder consigue su sexta victoria consecutiva a base de triples en Zamora (63-82) **P40**

Los constitucionalistas exigen a Torra elecciones autonómicas

La marcha convocada por Sociedad Civil Catalana reúne a 80.000 personas en Barcelona, muy lejos de otras citas históricas

Miles de manifestantes reclamaron la dimisión del presidente de la Generalitat y la convocatoria de elecciones en Cataluña si Quim Torra «no sabe o no quiere gobernar para todos los catalanes». **P24**

Aumenta el número de donantes de sangre en Salamanca y se acerca a los 10.200 **P5**

Salamanca	2	Deportes	36
Esqueletas	15	Tus anuncios	52
Castilla y León	16	V	53
Opinión	20	SERVICIOS	
España	24	Pasatiempos	50
Mundo	28	El tiempo	51
Economía	31	Agenda	58
Cultura	32	Televisión	60

Contacta directamente con nosotros.

Envíanos tus fotos y noticias por Whatsapp.

682 745 186



El Norte de Castilla
cerca de ti



El 15% de los alumnos de la USAL abandona la titulación en la que se matricularon

El 62% de los estudiantes finaliza la carrera en el tiempo marcado en el plan de estudios o tarda un año más

SALAMANCA. Las tablas estadísticas que maneja la Unidad de la Evaluación de la Calidad de la USAL arrojan luz sobre un aspecto de la educación superior que preocupa especialmente a los expertos educativos, como son los índices de abandono, es decir, aquellos alumnos que se matriculan en una carrera y que acaban abandonando los estudios por causas de lo más diversas.

RICARDO RÁBADE
Word Comunicación



Los últimos datos estadísticos que ha recopilado la Unidad de la Evaluación de la Calidad ponen de relieve que la tasa de abandono en la USAL se sitúa en un 15%. Por tasa de abandono se entiende el porcentaje de estudiantes de la cohorte de entrada a una titulación en un curso determinado que, sin haberse titulado, no se matriculan en los dos siguientes cursos académicos. Son da-

tos que corresponden al curso 2015-2016 –son los últimos que se han cuantificado– pero fueron actualizados en febrero de este año.

La gran conclusión que se desprende de este escueto porcentaje –15%– es que el abandono de los estudios universitarios ha experimentado un leve crecimiento en los campus del Estudio salmantino. A comienzos de la presente década –concretamente en el curso 2010-2011– la tasa de abandono era más baja, ya que era solo del 12%. Durante el curso siguiente (2011-2012) se repitió idéntico promedio, pero se detectó un tímido descenso en los cursos siguientes (2012-2013 y 2013-2014) con apenas un 11% en ambos casos. En cambio, esta tendencia descendente se invirtió durante el periodo académico posterior (2014-2015) con una tasa de abandono del 13%, que acabó incrementándose con posterioridad al 15% citado anteriormente.

Más indicadores

Otro indicador de especial interés para diagnosticar el estado del tejido universitario en la tasa de graduación, que se define como el porcentaje de alumnos que finalizan sus estudios en el número de años marcado en el plan de estudios o uno más. Por ejemplo, en un plan de cuatro años, estaríamos hablando de los estudiantes que finalizan sus estudios en cinco años o menos. Los últimos datos que maneja en este sentido la Unidad de la Evaluación de la Calidad cifran esta tasa en un 62%.

Los expertos educativos sostie-



Estudiantes universitarios intercambian impresiones junto a las puertas de la Facultad de Medicina. :: MANUEL LAYA

Programas con el reto de mejorar la calidad universitaria

La Unidad de Evaluación de la Calidad de la USAL es la responsable de proporcionar soporte técnico y apoyo metodológico a la definición y el desarrollo de los programas de mejora de la calidad que afectan a las diversas actividades institucionales de la Universidad. Desde la unidad se supervisa el cumplimiento de los requisitos fijados por las distintas agencias de evaluación de la calidad nacionales (ANECA), regionales (ACSUCYL) y europeas (ENQA), desempeñando tareas de consultoría, asesoría, información y coordinación en los procesos de evaluación, acreditación y certificación de las diferentes unidades de la Universidad: titulaciones, departamentos, institutos, centros propios y servicios. Además, de esta unidad depende el Observatorio de la Calidad y el Rendimiento académico, que se encarga del seguimiento del posicionamiento de la USAL en los diferentes 'rankings'.



DATOS NACIONALES

33%

Es el porcentaje de universitarios españoles que no finaliza el grado en el que se matricula.

21%

del citado 33% abandonó la universidad sin título y el 12% restante cambió de estudios.

nen, tal como se recoge en el último informe U-Ranking 2019 de las Universidades Españolas, que el abandono de los estudios universitarios por parte de los alumnos puede deberse a causas muy diversas. Citan en este sentido las carencias de la orientación y la formación previa de los alumnos, el inadecuado diseño de los planes de estudios, el deficiente seguimiento de los alumnos o baja calidad de la docencia impartida. También atribuyen los expertos el bajo rendimiento académico de los estudiantes a la falta de capacidad, esfuerzo o motivación o un nivel de exigencia inadecuado.

El abandono se concentra en el primer año de estudios pero también tiene lugar en los cursos posteriores, lo que prolonga el consumo de recursos desaprovechados. Es mayor en titulaciones técnicas y científicas, dada la necesidad creciente de titulados en Ciencias, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas para hacer frente a las demandas del tejido productivo para adaptarse a la digitalización, pero también es alto en las titulaciones artísticas y de humanidades.

El informe U-Ranking 2019, que analiza el rendimiento de 48 universidades públicas y 14 privadas, especifica que el 33% de los alumnos españoles no finalizó el grado en el que se matriculó. De ellos, el 21% abandona la universidad sin obtener un título y el 12% restante lo hace para cambiar de estudios. En este sentido, la tasa que presenta la USAL es mucho mejor que la media nacional.